
在张兆旭、董瀚麟伤愈复出，宗
赞、张春军状态回暖的情况下，上海男
篮的内线深度已然度过了捉襟见肘的
阶段，但出于未雨绸缪的考虑，俱乐部
依旧在着手寻找合适的第三外援来夯
实内线基础。
据报道，上海男篮已经将目光投

向了之前被NBA菲尼克斯太阳队裁掉
的大前锋乔纳森·莫特利。今年25岁
的乔纳森·莫特利是2017年的NBA落
选秀，身高2米03，体重104公斤。作为
2016-2017赛季NCAA全美第二阵容的
球员，莫特利在落选后与达拉斯独行
侠队签约了一份双向合同，并且有过
常规赛单场26分、12个篮板的不俗表
现，但受限于自身的身体条件，他在辗
转快船、太阳等球队之后，没有能够在
本赛季受到NBA球队的青睐，不过他
出众的运动天赋以及全面的进攻手段
足以帮助其在CBA联赛有所建树。
鲜为人知的是，在本赛季伊始上

海男篮就曾考虑过签下一名内线外援
作为第三外援，以备不时之需，但出于
多方面的原因最终未能成行，与此同
时随着国外疫情形势愈发严峻，想要
寻找合适的外援对于所有CBA球队而
言更是难上加难，天津男篮更是不得
已与国内的两名野球外援进行签约，
因此上海男篮一旦能够顺利与莫特利
完成签约，可见球队本赛季的目标不

止进入季后赛这么简单。
除了上海男篮之外，其他球队也

在陆续开展自身的外援引进工作。在
近期迎来六连胜的深圳男篮与肯尼·

伯顿完成了签约，并且在对阵山西男
篮的比赛中迎来了赛季首秀。与此同
时，据国外媒体爆料，身处泥潭的浙江
广厦在和威尔森·钱德勒协商无果之
后，准备接连签下原NBA球员尼克·杨
和之前效力于新疆男篮的外援费尔
德，但根据CBA联赛的防疫规定，两人
想要登场至少要等到1月底。

作为NBA2017-2018赛季的总冠
军成员，拥有出众进攻天赋的尼克·杨
职业生涯共出场过755场NBA比赛，场
均能够得到11.4分，巅峰时期可以赛季
场均拿到17.9分。但自2018-2019赛季
遭到丹佛掘金裁员之后，他就再也没
有出场过任何一场比赛，其竞技状态
和身体状况都要被打上一个大大的问
号。
与此同时，浙江的另一支球队浙

江稠州同样在外援方面进行了调整，
受制于自身上场时间较少，布兰登·保
罗与球队达成了离队协议，提前离开
诸暨赛区，不过因为浙江稠州此前已
经签下了兰兹伯格和拉科塞维奇，因
此他们在外援人数方面并不会因之受
到影响，但在球队轮换以及战术布置
方面，必然会因此发生改变。
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上海男篮时隔四年再取六连胜

见谁灭谁，彻底“鲨”疯了
道歉或许真的有用。 在主教练斯帕夏和俱乐部官方致歉之后，上海男篮在近期迎来

了一波触底反弹，不仅时隔四年再度拿到六连胜，还将排名提升至了积分榜第11名。

在2016-2017赛季，从2016年11月18日上海117比105战胜辽宁开始，一直到2016年12

月16日上海112比116不敌北控为止，上海队在当赛季收获了一波10连胜，是过去几个赛

季球队的最长连胜。 目前上海队内有张兆旭、王潼、弗雷戴特和施宇晨在2016-2017赛季

为上海效力，当赛季常规赛弗雷戴特首次登陆CBA，场均出场38.7分钟，得到37.3分7.9个

篮板4.3次助攻1.7次抢断，率领上海队取得了30胜8负的战绩，位列积分榜第三位。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

等待了小半个赛季，上海男篮终
于如外界期待般地迎来了自己的高光
时刻。在接连击败广厦、福建、吉林、广
东和同曦之后，球队用一波五连胜为
不尽如人意的2020年收官，并且将这
股势头延续到了2021年的第一场比
赛，用一场20分的开门红为新年开了
个好头。“恭喜我们球队拿下了六连
胜。我们打得比对手更拼、更努力，拿
下这场比赛是我们应得的。”上海男篮
主教练斯帕夏说道，而仅仅半个月前，
他还是联盟中下课呼声最高的教练，
但俱乐部的信任和坚持最终换来了如
今的甜蜜。值得一提的是，上海男篮上
一次取得六连胜的成绩已经要追溯到
2016-2017赛季，这也是吉默·弗雷戴
特加盟球队的第一个赛季，当时球队
在常规赛取得了一波10连胜，并且在
当赛季获得了常规赛第三名的成绩，

而如今仅有张兆旭、王潼、弗雷戴特和
施宇晨四个人依旧留在上海男篮。
不可否认的是，上海男篮能够取

得六连胜有一定的运气成分，浙江广
厦折损了孙铭徽，福建男篮缺少了王
哲林，广东男篮则轮休了马尚·布鲁克
斯，但球队的改变却同样显而易见，尤
其是马库斯·邓蒙的状态复苏令人感
到欣喜。在上海男篮六连胜期间，邓蒙
有五场比赛得分超过20分，保证了球
队在进攻端的火力，与此同时，他和弗
雷戴特之间的化学反应随着赛季的深
入也愈发默契，直接带动了球队整体
的攻防表现。

暂时摆脱了战绩上的压力，让全
队上下都有了一个不错的心情迎接
2021年的到来。“每个人都会在新年
伊始定下全新的目标，对我来说，就
是希望成为更好的人，与人为善。对

我们球队而言，自然是希望能够一直
赢下去，打入季后赛，这也是我们今
年的目标，当然我们会争取更好的名
次，我对此充满了期待。我们在2020
年有一个不错的收官，希望在2021年
能够有个不错的结果。”吉默·弗雷戴
特说道，因为疫情方面的影响，过去
的这个圣诞节和元旦，他都没有办法
和家人一起度过，只能通过视频的方
式来缓解和家人彼此之间的思念，但
正是这股来自家人的支持和力量促
使着他以更好的表现来回馈球迷们
的期待。和弗雷戴特类似，罗汉琛的
新年愿望同样是希望球队的成绩能
够稳步提高，“一步一个脚印，希望能
够在2021年取得很好的成绩，希望球
队的化学反应和每个人的状态都越
来越好，并且在球场上把自己的精气
神表现出来。”

高光时刻源于信任和化学反应
“我们打得比对手更拼、

更努力，拿下这场比赛是我
们应得的。 ”

———斯帕夏

“每个人都会在新年伊始定下全新的目
标，对我来说，就是希望成为更好的人，与人
为善。 对我们球队而言，自然是希望能够一
直赢下去。 ” ———弗雷戴特

一波六连胜让久违的笑容重新挂
在了队员们的脸上，“这几场我们防守
端给对方制造了很大的压力，进攻方
面大家都打得很无私，分享球打得比
较整体，有很多空位机会，传导球都很
好，希望继续努力下去，争取更多的胜
利。”宗赞说道。自本赛季从北京北控
转投上海男篮之后，宗赞在这支全新
的球队迎来了自己职业生涯的爆发，
各项数据都刷新或是追平了生涯新
高，而他的到来也填补了球队过往几
个赛季内线缺少投篮能力的不足，让
进攻体系变得更立体和丰富。在过去
的15场比赛中，宗赞有13场比赛得分
上双，而他场均12.7分的数据也仅次于
弗雷戴特和邓蒙两名外援，成为了球
队的本土得分王。
除了宗赞之外，伤愈复出的董瀚

麟、张兆旭和张春军同样迎来了状态
的复苏，相比于宗赞在进攻端的出色
表现，这三位球队更多在防守端给球
队提供了帮助，尤其是张兆旭和张春
军，虽然在数据层面并不华丽，但两人
在球场上的作用却显而易见，这一点

从两人的场均正负效率值可见一斑，
分别达到了3.7和5.1，均可位列联盟的
中上游水准，也正是有了他们在防守
端的保障，才能够让球队打出更为流
畅的攻守转换。

对于现阶段的上海男篮来说，唯
一美中不足的，是之前进入轮换的王
潼在训练中不慎手指受伤，经过当地
医院检查确诊为左手无名指末节伸肌
腱附着点处断裂，随即返沪接受手术
治疗。据了解，王潼预计将进行为期10

周左右的康复，这
也意味着他将无缘
第二阶段的剩余比
赛。

根据赛程安
排，上海男篮将在
短暂的调整和休息
过后，迎战福建、北
控等球队。在季后
赛卡位的关键阶
段，任何一场比赛
的输赢都将对排名
产生影响，甚至有

可能左右最终的季后赛形势，因此对
于目前已经取得六连胜的上海男篮而
言依旧不容有失。除了上海男篮之外，
深圳男篮同样在近期迎来了一波六连
胜，而之前完成换帅的北京首钢同样
迎来了复苏，在近四场比赛中赢下了
三场比赛，排名正逐渐接近于季后赛
区域，而分别折损进攻核心富兰克林、
亚当斯的山西男篮和青岛男篮则略显
颓势，逐渐从积分榜中上游跌落，让后
续追赶的球队看到了赶超的希望。

第三外援已有眉目“大家都打得很无私，分享球
打得比较整体，有很多空位机会，

传导球都很好， 希望继续努力下
去，争取更多的胜利。 ” ———宗赞

“一步一个脚印，希望能够在2021年
取得很好的成绩， 希望球队的化学反应
和每个人的状态都越来越好， 把自己的
精气神表现出来。 ” ———罗汉琛

内线爆发 宗赞数据刷出生涯新高


